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暴乱重创本港旅游业，特区政府再出招“救亡”，

宣布明年 1 月 1 日起推出“绿色生活本地游计划”，

预留 5000 万元资助旅行社举办本地绿色旅游，为期

六个月。本地持牌旅行社每接待一位本地旅客可获

100 元资助，上限五万元。旅行团要去地质公园、郊

野公园等政府指定绿色景点，聘请本地领队、导游，

并安排交通及膳食等。旅游业欢迎计划，相信可以调

低本地游价钱，并惠及餐饮、旅游巴等旅游相关行业。

\ 大公报记者 曾敏捷

工联会早于十月提出资助“香港人游香港”计划，

工会欢迎政府接纳建议概念。

政府三个月内两度出招助旅游业渡难关，继早前

宣布资助接待过夜旅游团的旅行社后，昨日再推出新

一轮现金资助计划，资助举办绿色生活本地游的旅行

社。根据计划，参与者必须为旅议会下持牌旅行社，

行程须前往计划指定的绿色景点，聘用导游或领队，

并有交通和膳食安排。

“这项计划是跨局、跨政策的合作，希望既能推

动旅游，亦鼓励绿色生活。”商务及经济发展局局长

邱腾华期望，在旅游业困难情况下，本地的旅行社、

交通及食肆都可以因计划受惠。他又说，政策虽然并

非直接资助游客，但有信心可提升本地游客人数。

署理环境局局长谢展寰表示，环保署、渔护署等

会作出配合及拨备；而计划内旅行社的指定景点包括

地质公园、郊野公园、天然岛屿及环保园等，须遵守

一些环保守则，令参加的人注重环保，包括提供的食

物不能是濒危物种、避免派发一次性塑料用品及要带

走垃圾等。

被问及计划限制在绿色旅游，会否限制了本地旅

游消费。邱腾华表示，计划是承接十月中所推行的旅

游业纾困措施，因应业界需求而提出，至于资助如何

使用，包括是否用以提供团费优惠等，都是由旅行社

自行决定。被问到有否考虑本港郊野公园等自然资源

是否有足够承载力，邱认为相关方面不是问题，因为

绿色旅游的空间及范围很大，每年游览郊野公园及地

质公园的人数超过 1200 万人次，加上有专业导师讲

解，相信会丰富旅游体验。

香港旅游业议会主席黄进达称，现时本地游团费

由逾百元至数百元不等，是次资助已占团费大比例，

因此相信业界会调低团费金额。黄又指，现时业界面

对经营困难，不少入境团要暂停，甚至数以百计本地

团亦要取消，相信不少入境团旅行社会投入计划，促

进更多市民参与本地绿色旅游团。

旅游界立法会议员姚思荣称，现时很多团体都会

自己搞本地生态团，未必经旅行社，料计划出台后，

旅行社相关业务会提升，但他不担心竞争会导致质量

参差，“如果不是做开（绿色本地游），会不会贸然

就做呢？我相信大家不会随便搞臭自己的招牌。”他

认为，计划有助推动本港多元化旅游，并可惠及餐饮、

旅游巴等相关行业。

“香港有很丰富的生态旅游资源，除了短期资助，

我们更需要长远的推广策略”，有专搞生态游的旅行

社欢迎政府资助绿色本地游，助业界渡过难关，并希

望计划能成为推广本港生态旅游的契机，让更多人认

识香港“购物天堂”以外的其他特色，开拓多元旅游。

2019“未来之星——冬聚浙江”活动 25 日在杭
州正式开班。来自香港大学、香港中文大学、香港
科技大学等 12 间香港大专院校的 34 名同学到达浙
江，将在一周内走访阿里巴巴、浙江大学、西湖大学、
义乌国际商贸城等具有浙江特色的参访点，亲身感
受新中国成立 70 周年以来，特别是改革开放 40 多
年来浙江突飞猛进的经济发展成果，以及近年来领
先全国的创业创新氛围。/ 大公报记者　王莉（文、图）

此次活动得到年度资助机构同心俱乐部和庄紫
祥慈善基金会的鼎力支持。浙江省委常委、统战部
长熊建平，香港大公文汇传媒集团副董事长、未来
之星同学会主席姜亚兵出席开班仪式。

熊建平冀港青共促繁荣稳定
开班仪式上，熊建平向香港青年介绍了浙江省

的基本状况。他表示，浙江是中国革命红船的启航
地，是中国改革开放的先行地，同时也是习近平新
时代中国特色社会主义思想的重要萌发地。浙江历
史底蕴深厚，历来是鱼米之乡、丝绸之府、文物之邦、
旅游胜地。

熊建平说，近年来，浙江数字经济发展迅速，
每年涨幅均在 20% 以上。“如今互联网技术已经融
入浙江社会生活的每一个方面。在杭州出门，只需
一个手机就可以解决包括叫车、购物等一系列的问
题，可以说如果手机不具备支付功能将寸步难行。”
他说，百闻不如一见，希望“未来之星”同学会的
同学们能够把握这次冬聚浙江的机会，多走走、多
看看，只有实地了解才能加深印象。

熊建平指出，香港曾是亚洲四小龙之一，特别
是在回归之后，社会经济持续发展，营商环境每年
均能排名世界前三位。然而今年六月以来发生在香
港的一系列令人痛心的事件，严重践踏了香港法治
精神，破坏香港繁荣稳定。他表示：“希望未来之
星同学对香港形势有正确认识，为香港的长期繁荣
稳定作出自己的努力。”

姜亚兵勉将所长融入国家所需
姜亚兵指出：“未来之星同学会成立已经 14 年，

共组织 6000 多名香港的青少年到内地了解国情，认

识祖国。只有了解祖国悠久灿烂的历史，和新中国
成立 70 年来特别是改革开放 40 年来取得的巨大成
就，才能增强国家认同感和民族自豪感。”

面对当前香港如此复杂的环境，姜亚兵提醒年
轻人要增强分析问题和明辨是非的能力，对任何人
说的任何话都要多问几个为什么，不能人云亦云，
在大是大非面前要保持清醒头脑，对任何形式的非
法暴力都必须坚决反对。

姜亚兵指出，青年人还要学会换位思考，香港
不只是 700 万香港同胞的香港，更是 14 亿中国人民
的香港。香港之所以能够实现经济腾飞，除了香港
同胞勤劳勤奋、敢闯敢干的精神之外，还有一个最
为核心的原因就是背后有一个强大的祖国。

姜亚兵勉励未来之星同学会的同学，要通过这
一次的交流活动进一步了解“国家所需、香港所长”，
同时紧紧抓住粤港澳大湾区建设和“一带一路”倡
议这两大发展机遇。他表示，相信只要做到“国家
所需、香港所长、个人所长”的有机融合，对未来
香港青年的发展将会有非常重要的帮助。

浙江省委统战部常务副部长王晓峰、办公室主
任李小平、港澳台处处长宋立共同出席开班仪式。

港青：拓宽视野 放眼祖国
在浙江省委统战部的大力支持下，2015 年至

2019 年，未来之星已连续五年举行“未来之星．从
香港出发──冬聚浙江”交流活动，有近 500 名香
港青年通过参访交流，进一步增进了对祖国国情的
了解和认识。该活动深受香港青年喜爱，同时也成
为浙港两地青少年交流的活动的一大品牌。

港大的李同学对于此次交流行程充满期待，他
说：“相信在座的同学和我一样，非常期待接下来
几日的行程。因为我们很少有机会与内地的大学生
交流，所以更希望藉此机会了解更多内地同龄人的
想法，互相学习。”李同学称，希望通过本次交流
活动，加强对国家经济发展和文化的认知，也希望
能从中去寻找香港在祖国社会经济发展下的机遇。
同时，通过旅途认识更多的朋友，扩阔自己的社交
圈和眼界，学习体验一些在课本上学不到的东西。

未来之星冬聚浙江学创业创新 亲身感受

未来之星冬聚浙江学创业创

港府 5000 万资助绿
色本地游 餐饮旅巴

等行业料受益

绿恒生态旅游主力本地生态游，特区政府去年

拨款 500 万元，推行“绿色深度游先导计划”，绿

恒的“西贡古火山海路漫游”，就是其中一个获选

的绿色深度旅游项目。绿恒总经理谢宇德表示，公

司目前本地客及外地客的比例大约是七比三，近年

整体客量每年有稳定增幅，“除了‘购物天堂’，

我们的旅游可以更多元化”。

谢宇德说，受近期黑暴冲击影响，公司短期客

量减少约一至两成，他欢迎政府推出现金资助计划，

助业界渡过难关，但他更关注旅游业长远发展，认

为政府需深化推动生态旅游的措施，包括加强生态

游宣传及教育、推动生态导游培训及专业化发展等，

令生态游可持续发展。

香港导游总工会理事长黄嘉毅表示，以往本地

团不一定需要有导游带领，今次计划要聘用领队及

导游才可获资助，故导游的工作量会有增加，但坦

言计划带动的工作量无可能恢复到修例风波前。他

又说，目前带领本地绿色旅游团知识的导游不普及，

但要进修并不困难，相信计划可促使本地导游有多

一个工作选择。


